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◆責任編輯：王里

本港流動網絡營辦商推出5G服務至今近兩年，用戶滲透率近三成。通訊

事務管理局辦公室通訊事務總監梁仲賢昨日與傳媒進行視像會議時指出，

數據與其預期相若，因不是所有人都會立刻換5G手機，加上網絡覆蓋仍不及4G，

但相信隨着網絡覆蓋增加，未來使用誘因會增加，期望可以達到人人都用。

◆香港文匯報記者 莊程敏

通訊辦昨指出，5G網絡覆蓋本港逾九成人
口，包括所有本地港鐵車站，大型商場、

核心商業區域及人流密集的地區。梁仲賢指，目
前港人共有2,370萬張電話卡，即平均每人有3
張電話卡，截至2021年9月，5G用戶滲透率為
29%，人均流動數據用量每月為 13.5GB，較
2019年12月上升45%。

電訊(修訂)條例料年中生效
該局續指，《2021年電訊(修訂)條例》於2021

年10月21日在立法會通過。目前準備工作進行
中，預計於2022年中生效，以支援5G及物聯網
科技的發展。
條例包括訂明通訊局集中規管電訊設備的電訊
功能，加入新刑事條文以保護地下電訊基建設
施。通訊辦已就工作指引擬稿諮詢業界，包括便

利業界營商，簡化發出「 非傳送者牌照」的程
序，拓闊《電訊條例》下的上訴機制涵蓋範圍。
為鼓勵業界及早使用5G技術，該局推出資助
計劃，總資助額為1億元，申請期至2022年7月
31日。至今批出128個資助項目，每個項目獲資
助50%成本，上限為50萬元涵蓋各行各業的創
新應用。當被問到未來會否加碼，梁仲賢指，目
前僅用了5,800萬元，資金仍相當充裕，希望數
碼港及科學園的初創公司把握機會申請。他舉例
指，有些裝修公司利用5G技術向客人展示VR
設計圖，藉此增加市場競爭力。

港5G頻譜不會影響航機升降
對於有報道指美國擔心5G發展會影響飛機升

降，梁仲賢指因美國5G使用的頻譜是3.98GHz，
與飛機使用的頻譜4.2GHz有點接近，但香港5G

是採用3.6GHz，與飛機頻譜有點距離，所以無需
擔心。不過他反而有點擔心會影響衛星接收的問
題，但政府正進行將衛星站搬至赤柱舂坎角電訊
港的工程，料在2024年10月完成。
另外，該局發現在新冠肺炎疫情影響下，加上

節目服務推陳出新，市民收看免費電視及收聽電
台節目的平均時數，在2021年出現回升的趨
勢。每人每日平均看電視2.8小時，較4年前2.3
小時增加；每人每日平均聽收音機2小時，較
2014年的1.7小時為多，在東奧期間，非繁忙時
間的收視率亦增加三成。

有足夠頻譜可供4K電視服務
梁仲賢指出，最近已批准有線申請的轉股權，
原因是其不構成市場競爭。而500兆赫頻帶的頻
譜會繼續用於廣播服務，並可滿足數碼地面電視
的進一步發展，例如4K電視服務，亦有足夠資
源供發展新電視台。
他續指，因應廣播業面對重大挑戰，若干持份
者建議通訊局推行更多「拆牆鬆綁」 措施，以
減低業界的遵行成本。同時，通訊局收到公眾就
不同課題表達意見，包括節目種類及有關規定、
節目及廣告標準等。通訊局根據檢討結果，會
於2022年中向行政長官會同行政會議提交建
議。

網龍構建元宇宙戰略規劃
香港文匯報訊（記者 岑健

樂）網龍華漁教育元宇宙戰略
發布會於昨日舉行，網龍
（0777）首席執行官熊立昨表
示，網龍將致力於打造「人人
參與共創、人人享有價值」的
未來組織新形態。通過公開的
元宇宙組織，每個人都可以創
建自己的3D人形角色動畫，
元宇宙中有任何需求，都可以
根據自己的專長來選擇接單，
不受現實的公司、崗位限制，
也可以承接多家企業或不同崗
位的事務，拿多份工資。

最快3月上線1.0版本
熊立表示，今年3至4月將上

線元宇宙組織的1.0版本，所有
用戶都能通過項目官網和元宇
宙版即時通信工具登錄網龍元
宇宙組織，用戶可以建立個人
空間，獲得更多的優質學習資
源，接受任務單據，並通過完
成任務獲得相應報酬。此外，
還能體驗實時在線會議、線上
娛樂等功能，並參與到網龍企
業文化活動，如K歌大賽等。
熊立續指，所有項目的所有

信息均將實時、完全公開，所
有 SDK、能力、編輯器、權
限也都將進行開放，更重要的
是，其源代碼和管理資源信息
也將公開，真正打造一個公開
透明的元宇宙組織。

小心網上睇樓
違規廣告倍增

廠商會品牌局倡善用「香港品牌」

香港文匯報訊（記者 殷考玲）為鼓勵和支援
香港品牌開拓大灣區市場，香港中華廠商聯合會
（廠商會）及香港品牌發展局（品牌局）早前委
託大學進行企業案例研究，深入分析6間香港及
廣東的品牌在開拓大灣區市場的經驗和策略，研
究發現內地市場發展快、變數多，消費者行為轉
變急速，建議港企進軍內銷市場時，應投入資源
進行市場研究、善用「香港品牌」優勢和布局全

渠道策略等，才能在競爭激烈的大
灣區市場中突圍而出。

線上媒體漸成推廣基石
是次企業案例研究是由法國里昂

商學院市場營銷學教授陸定光教授
及香港理工大學的研究團隊領導，
陸定光指出無論是香港還是廣東品
牌，都認為線上媒體逐漸成為品牌
推廣的基石，並已採取線上線下相
結合的全渠道策略，以支持品牌推
廣和發展，而且香港品牌亦開始利

用數據軟件、社交媒體和網上銷售數據，制定品
牌及產品推廣策略，從而開拓更多元化的業務。
廠商會會長史立德則指出，香港品牌一直深受
內地消費者青睞，但畢竟做內銷與外貿做法截然
不同，無論是消費者的品味和習慣、銷售和宣傳
渠道，港商都要重新學習、重新適應，加上受近
年社會環境及新冠肺炎疫情下封關的影響，內地
和香港的經濟和社會交往急劇減少，都為港企進

軍大灣區市場帶來挑戰。
此外，研究團隊去年亦為項目進行一項有關大

灣區消費者對香港品牌的態度和購買行為的研
究，發現逾五成半受訪者表示願意付出較高的價
格購買香港品牌，以5%至10%的溢價為主。

卓悅建立44個渠道平台
研究團隊是次訪問4間香港品牌，其中一間為

「卓悅 Bonjour」，卓悅控股執行董事兼首席財
務官趙麗娟昨日表示，公司重新品牌定位，由以
往美妝公司轉型為科技領先消費品公司，賦予品
牌科技和消費體驗兩大新元素，現時卓悅已建立
44個渠道平台，觸及34個國家及地區，同時成為
其他香港企業構建公共網上平台機會的服務商。
另一間受訪品牌「誠信行 Lexington」，該公

司始創人兼主席王詠儀昨表示，旗下「樂力高」
家品品牌是設計、生產新型環保生活用品，在營
銷策略上過去曾與星巴克、美心等大型餐飲品牌
進行聯乘促銷，以提升知名度，以及透過與具環
保理念的機構合作。

◆廠商會及品牌局舉辦「大灣區品牌制勝謀略」企業案例研究傳
媒座談會。 香港文匯報記者 攝

持續兩年多的新冠肺炎疫情，
令不少企業都陷入困境，有調查
顯示，為求生存，有些企業鋌而
走險，管理層默許員工對財務數
據造假或做出損害消費者權益的
事，40%香港調研受訪者願意為

升職加薪而參與不當行為，情況令人憂慮。
據安永《2022年全球誠信調研報告》，絕大部

分(96%)受訪者認同誠信對於公司經營具重要
性，並且70%的受訪者相信公司作出重要決策時
會考慮對其聲譽的影響。然而，調研報告顯示，
香港過半(62%，全球平均為55%)公司的員工及管
理層認為，企業誠信標準在過去18個月裏保持
不變或下降。近五分之一的香港受訪者(23%)認

同其公司中的高級管理人員和高績效人員的不道
德行為是被默許。

44%人稱疫情令誠信經營變難
此外，調研結果顯示有44%受訪者認為疫情使

企業誠信經營變得更加艱難，並且有高達40%香
港調研受訪者表示願意參與不當行為以改善事業
發展和薪酬待遇。

該調研收集來自54個國家和地區共4,700多名員
工、經理和董事會成員的意見，發現公司管理人員
認為建立及傳達有效的企業誠信文化有困難。

在家工作增加監控難度
Ernst & Young LLP法證及誠信合規服務全球

主管Andrew Gordon指出，疫情給全球公司的內
部控制流程及誠信標準帶來嚴峻威脅。一方面來
看，危機通常會給公司帶來更大的財務壓力，導
致公司只專注於如何在危機下存活，忽視必要的
第三方背景調查以及引伸的欺詐和不道德行為。
另一方面，傳統工作模式在疫情期間發生較大改
變，遠程辦公使公司對上述合規風險進行及時有
效的監控變得更加困難。

報告建議，管理層必須重新營造相應的合規
環境，培養誠信文化，通過高層領導建立有效
的誠信合規體系，包括制定政策和程序，並通
過培訓以及教育提升員工對於誠信行為的重
視。

◆香港文匯報記者 蔡競文

生意淡薄，就要呃騙？

��

◆通訊事務管理局辦公室通訊事務總監梁仲賢指，香港人均流動數據用量
每月為13.5GB，較2019年12月上升45%。

香港文匯報訊（記者 顏倫
樂）新冠肺炎疫情下，不少買
家轉到網上睇樓盤，催生更多
網上違規廣告。地監局主席廖
玉玲昨日公布，於2021年共
開立 331宗投訴個案，當中
「發出違規廣告」多達 121
宗，佔比達37%，較前一年
79宗大增53%。值得留意的
是，該類別絕大部分屬於網上
廣告違規，佔109宗，較前一
年53宗增加1倍外，佔違規廣
告比例更高達九成，大多涉及
廣告內容不準確，例如刊登錯
誤相片、無刊登客戶指示的放

盤價，又或刊登廣告時未獲得
業主書面同意等。
另外，就應否規管地產代理

銷售海外物業，局方指各地法
律法規不同，直指單純以香港
模式套入無法解決問題。
至於涉及香港境外物業的投

訴個案，去年開立21宗，相
比2020年的66宗大減，但當
中17宗個案與前年的62個案
有所重疊。廖玉玲表示，撇除
重疊的個案，去年新增的境外
物業投訴個案有4宗，2宗來
自惠州，澳洲及廸拜各1宗，
大部分涉及未建成物業。


